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油尖旺區議會第 28 /2009號文件 

 
 

2008至 2011 年度油尖旺區議會 
 

要求更改廣深港鐵路走綫，避免於海泓道進行任何鑽掘工程 

 

背景 

廣深港高速鐵路是香港特區 2007 年施政報吿的十大基建項目之一。當廣深港高

速鐵路完成後，由香港前往廣州的車程將由現時的 100分鐘縮短至約 48分鐘。高鐵

香港段全長 26公里，全綫建於地底，而途經油尖旺區的高鐵隧道全長約 2公里，隧

道走綫從佐敦道以北沿連翔道旁的預留地段接連海庭道，而海泓道至深旺道一段將

以地底 25至 30米深通過，總站設於圓方。由於海泓道兩旁的住宅區合共居住越過

四萬居民，而且亦鄰近學校，如於海泓道進行工程，會對兩旁居民構成極大影響。 事

實上，本人於過去兩月已向富栢區居民作出深入咨詢，而大部份居民均初步要求更

改廣深港鐵路走，避免於海泓道進行任何鑽掘工程。 

 

要求更改廣深港鐵路走綫，避免於海泓道進行鑽掘工程原因如下： 

(一) 雖然港鐵聲稱廣深港高速鐵路途經海泓道一段以鑽挖方式進行興建。然而，

即使採用地底鑽挖方式，在海泓道地面仍有超過半年的勘察工程，此舉將引

致本區長期噪音及空氣污染。 

 

(二) 長期工程將影響海泓道交通，並引致封路。 

 

(三) 現時海富苑，柏景灣，帝柏海灣等住宅區，均為填海區，本人恐怕鐵路工程

將會引致路面地陷及沉降。 

 

(四) 廣深港高速鐵路完工後，鐵路與民居異常接近，可謂只有一線之隔，而且過

去香港從未有如此高速的鐵路綫，本人擔心鐵路建成後，會不時引起強烈震

盪，影響居民生活。 
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走綫方案建議如下： 

(一) 港鐵可嘗試把現時廣深港高速鐵路走綫，向西移近海旁，(二)另外，港鐵亦可

考慮把現時走綫，轉至現時櫻桃街公園，本人相信此舉可減少工程對海泓道

兩旁民居的影響。 

 

問題 

(一)海裕閣及海泰閣等椿柱是否已深入地殼，見附件 ?事實上，以現時海富苑各大

廈的椿柱直徑及長度是否足以應付港深廣鐵路工程，而工程會否對樓宇結構，造成

深遠影響(如傾斜，沉降等)? 

 

文件提呈 

此文件呈上 2009 年 2月 26日交大會供全體委員討論，並邀請房屋署、港鐵有限公

司、路政署、運輸署、屋宇署等有關代表出席作回應。 

 

 

提呈人  陳偉强 

07/1/2009 
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